
Comisión de docencia 24 Noviembre 2021

 

Orden del día y minuta 
de la reunión del 24 de 

Noviembre 2021: 



Asistentes: Karin Hollenberg, Adriana Gazol, Carlos Carrasco, Ulises 
Reyes, Johanan Ramírez y Omaira González.  


1. Reuniones de la responsable de posgrado con estudiantes. 
Concluyeron recientemente las reuniones. Un total de 3 reuniones de 
doctorado y 4 de maestría. Cada una de 2-3 horas. Se comentan en la 
comisión una serie de detalles interesantes de estas reuniones. 


a. Sugerencia de visualizar coloquios desde el IRyA bien recibida. 
Comienzan mañana. Es curioso que algunos alumnos prefieren en 
remoto porque se escucha mejor. Creen que si fuera presencial no 
escucharían las preguntas de alguien al otro lado de la sala. Para 
los coloquios que se harán en forma híbrida sería bueno invitar a los 
estudiantes para que participen como moderadores en la parte 
presencial. Omaira se compromete a organizar esto también. 


b. Asistencia al instituto bastante generalizada. Los que no vienen no 
apuntan a ningún problema para venir. Más bien a una falta de 
alicientes para hacerlo. 


c. Es curioso que los estudiantes de todos los semestres hablan de la 
preocupación por encontrar trabajo en el futuro excepto los 
estudiantes de semestre S5-S7 del doctorado. ¿Por qué? Muchos 
dicen que se van a ir a la industria. En general muy desanimados 
los estudiantes de M3-M5 pero al preguntarlo lo negaron. Quizás 
solo una impresión. 


d. Tienen preocupación por la posibilidad de realizar viajes. Es difícil 
conseguir fondos en estos tiempo. 


e. Piden apoyos para terapias y medicamentos. Proyecto de héroes 
universitarios es una posible solución para las terapias. También 
hay varios psicólogos en el campus Omaira estuvo preguntando 
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pero sin éxito. Adriana se compromete a averiguar en la ENES. 
También hay un programa de atención de salud mental que puede 
que Luis Zapata conozca. Karin se compromete a conseguir datos 
del Cemisan.


f. Los estudiantes  de M3 de maestría se sienten la generación 
fantasma. 


g. Acceso al doctorado de Alejandro y Daniel. Problema con los 
tiempos. Creyeron que eran 30 min de platica y eran 20 min. Se 
pusieron nerviosos por eso. Alejandro y Daniel.


h. Del semestre D5-D7 solamente hay una alumna que tiene artículo 
aceptado (tiene dos). Preocupación al escuchar cuándo se 
comparaban que creían que debían quitar a la que sí tiene artículos 
porque es un punto fuera de la estadística. Sin embargo sí había 
más alumnos con artículos aceptados entre los semestres D3-D4 
de doctorado.   


i. Algunos alumnos comentan que mejor las reuniones en grupo que 
individuales aunque les lleva más tiempo. Omaira comenta que para 
ella el tiempo requerido es el mismo porque estas reuniones son en 
grupo pero muchísimo más largas que las individuales. 


2. Sala de estudiantes 5. Ya no será de estudiantes en Enero. Se han 
gestionado otros lugares. Se comenta de la necesidad de que cuando 
haya cambios por construcción y otras necesidades, se debe avisar al 
posgrado para poder planear bien con los estudiantes.


3. Reuniones de planificación de materias. Se han organizado  las 
reuniones de las 4 materias obligatorias y la de procesos radiativos.  
Estas reuniones han sido muy productivas y con muy buena 
participación de los académicos. Falta una reunión de propedéuticos 
que se planea para Enero. Medio vuelve a impartirse entre tres 
profesores por la necesidad de dar materias más a menudo y tomando 
en cuenta que son 9 profesores disponibles. Sin embargo, varios 
profesores prefieren seguir con el esquema de dos por semestre así 
que se implementa un sistema híbrido. 


